
1 

令和６年度第２回袖ケ浦市公民館運営審議会 

 

１ 開催日時  令和６年７月１９日（金） 午後２時５８分開会 

 

２ 開催場所  平岡交流センター（平岡公民館） ２階視聴覚室 

 

３ 出席委員 

委員長 篠原 和行 委 員 福原 孝彦 

副委員長 片寄 礼子 委 員 杉浦 智子 

副委員長 石井 喜三江 委 員 鈴木 美恵子 

委 員 粕谷 和俊 委 員 竹内 良雄 

委 員 田中 輝博 委 員 高橋 亜由美 

委 員 早川 敦  

  （欠席委員） 

委 員 庄司 光利 

 

４ 出席職員 

教育長 鴇田 道雄 長浦公民館館長 須田 紀子 

教育部長 生方 和義 長浦公民館顧問 地引 等 

生涯学習課長 重田 克己 根形公民館館長 加藤 宏明 

市民会館館長 島田 宏之 根形公民館顧問 平賀 栄三郎 

昭和交流センター

副主幹 

木村 卓郎 平岡公民館館長 神保 繁一 

平岡交流センター

主査 

岡本 ヤヨイ 

平川公民館館長 齊藤 秀夫 

平川公民館顧問 多賀 克之 

      

５ 傍聴定員と傍聴人数 

傍聴定員 ５人 

傍聴人数 ０人 

 

６ 委員及び職員自己紹介 

 

７ 委員長及び副委員長選出 

  委員長に 篠原 和行委員、副委員長に 片寄 礼子委員及び 石井 喜三江委

員が選出された。 
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８ 議題 

（１）市民会館・公民館事業の実施状況について 

 （２）令和７年袖ケ浦市二十歳を祝う会実行委員の選出について 

  

９ 報告 

（１）青少年健全育成地区住民会議令和５年度事業報告及び令和６年度事業

計画について 

 

10 その他 

  

11 議事 

篠原委員長 

議題（１）市民会館・公民館事業の実施状況について、事務局から補足説明を

お願いします。補足説明は要点を絞って短めにお願いします。 

 

事務局 

（資料１ページから５ページについて、島田市民会館館長、齊藤平川公民館長、

須田長浦公民館長、加藤根形公民館館長、神保平岡公民館館長が説明） 

 

篠原委員長 

議題（１）の件について、質問等がありましたらお願いします。 

 

福原委員 

 長浦公民館の地域人材育成講座について、今回、参加者数が４名と少なかった

ようです。登録講座生は１２名ということですが、効率的に実施するためにも、

参加者が集れる日に講座を開いてはどうですか。また、他館と類似した講座があ

るならば、合同で実施しても良いのではないでしょうか。 

 令和５年度の参加者数は何人でしたか。 

 

須田長浦公民館館長 

令和５年度の参加者は、５回で延べ３５名です。 

 

福原委員 

 １講座あたり７名前後ですね。今回は４名ということで、講師の方も寂しいと

思いますし、もったいないと思いますので、先ほども話しましたが、講座生があ

る程度の人数になったら実施をする等、効率的に実施をしていただければと思

います。 
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須田長浦公民館館長 

この講座は、特に講師を呼んで行うというものではありません。長浦公民館の

主催事業にスタッフとして関わっていただいているという形です。 

 

篠原委員長 

主催事業をやるためのスタッフとして、ボランティアと言いますか、協力員と

いう形で関わる講座ということですか。 

 

須田長浦公民館館長 

 おっしゃるとおりです。講座生にはスタッフとして関わっていただいている

講座です。 

 

篠原委員長 

 スタッフとして関わりながら、地道に参加者を増やしていくということでよ

ろしいですか。事業に来ていただいているということですね。 

 

竹内委員 

表の作り方についてですが、登録講座生として数字が入っている事業とそう

でない事業があります。できれば事業ごとに募集人員を記載していただくとわ

かりやすいと思います。さらに人数は、スタッフを含めた人数なのか除いた人数

なのかをわかるようにしていただければありがたいです。 

 

篠原委員長 

 記載の仕方について説明をお願いします。 

 

島田市民会館館長  

 募集人員を入れる等、人数の記載の仕方については、今後、修正いたします。 

  

篠原委員長 

定員と参加者、スタッフの人数がわかるように表記をお願いします。 

 

竹内委員 

その理由は、その方が我々も事業の達成度が見えるので、お願いした次第です。 

 あと、１０月１９日の講座を載せているというのは、どういう意味合いがあっ

たのでしょうか。 

 

 

 



4 

島田市民会館館長 

 特別な意味はありません。内容は決定しておりませんが実施日が決定してい

たことから載せました。 

 

片寄副委員長 

まず、資料のことですが、文字のポイントサイズが大きくなって丁度よくなり

ました。 

事業に関しましては、昨年度に引き続き、市民会館の家庭教育学級で性に関す

ることをテーマに学習をされたということですが、このテーマは多くの方に参

加してもらいたいので、メール等を活用して参加者数を増やす工夫をしていた

だきたいと思います。 

次に平川公民館の園芸講座について、昨年、夏野菜農園を作ったと事業報告に

ありましたが、今年度はどうなったのかお聞きしたいと思います。 

それから、長浦公民館の地域人材育成講座について、内容がアイスブレイクと

なっていますが、指導する人材は確保できたのかお聞きしたいです。また、地域

人材育成講座は全館に関わることですが、この講座の取組みは、市民協働推進課

の「第２次袖ケ浦市協働のまちづくり推進計画」にも事業として位置づけられて

いますが、連携をとられているのかお聞きしたいです。 

 

島田市民会館館長 

性をテーマとした講座はデリケートな内容になりますが、参加者が集まるよ

う努力していきたいと思います。 

地域人材育成講座の件につきましては、各館５年間、同じテーマで取り組んで

います。今後の各館の活動として、市民協働としては地域のまちづくり、地域を

活性化するための人材育成をしなければならない。一方公民館といたしまして

は、地域の課題を理解して、地域に根差した活動をしていただく方を育成すると

いうことで、融合を進めていかなければならないと考えています。市民会館、公

民館は地域の協働事業を推進する拠点ともなりましたので、今後、公民館と市民

協働が協力をしながら、事業をうまく融合して活性化させていければと考えて

おります。 

 

片寄副委員長 

袖ケ浦市協働のまちづくり推進計画の計画期間は８年、教育ビジョンは５年

となっていますが、今は個々で進めているが、今後は事業のすり合わせを行い、

両方のポジションで意見を出し合ってやっていくのでしょうか。今後の見通し

がわかればお願いします。 
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島田市民会館館長 

 まちづくりの分野も公民館の事業も、実質は同じ職員がやっていますので、う

まく融合させてやっていきたいと思います。また、これにつきましては今年から

ということになります。また、地域の特性もありますのでそれを考慮しながらや

っていきたいと思います。 

 

篠原委員長 

 公民館の方でうまく協力をして、できるだけ早く行動に移していただきたい

と思います。 

 では、平川公民館の園芸講座、よろしくお願いします。 

 

多賀平川公民館顧問 

昨年度も夏野菜の基礎知識ということで、サブタイトルとして「夏野菜農園」

という言葉を使いましたが、公民館で農園ということではなく、それぞれが家庭

で「夏野菜農園」を作ってみませんかということで実施しました。栽培レポート

を作って交流したというのが昨年度の実績です。今年度は、プランターでしか栽

培できないというご家庭もあったので、メインをプランター栽培として家庭菜

園へと広げていけたらと考えています。職員も一緒に取り組んでいるところで

す。 

 

篠原委員長 

 長浦公民館のアイスブレイクについてお願いします。 

 

須田長浦公民館館長 

 長浦公民館の社会教育推進員に袖ケ浦市レクリエーション協会の会長の方が

いらっしゃるので、指導していただきました。講座生及び社会教育推進員の自己

紹介をした後、ボッチャを行い交流しました。講座のスタッフとして関わりなが

ら、地域と関わるきっかけにつながるよう行いました。 

 

篠原委員長 

アイスブレイクができる方がいたということですね。その他、質問が無いよう

ですので、議題（１）につきましては終了いたします。 

次に、議題（２）令和７年袖ケ浦市二十歳を祝う会実行委員の選出について、

事務局から説明をお願いします。 

 

事務局 

（資料６ページから８ページについて、昭和交流センター 木村副主幹が説明） 
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篠原委員長 

各地区で選出をお願いします。地区に分かれて相談の上、決めていただきたい

と思います。 

 

（地区ごとに協議） 

 

それでは、決まったようですので各地区から選出委員の発表をお願いします。 

 

（昭和地区は早川委員、長浦地区は竹内委員、蔵波地区は片寄副委員長、根形

地区は高橋委員、平川地区は鈴木委員に決定との報告あり） 

 

当日と会議が２回ありますので、委員の皆様よろしくお願いします。 

次に、報告に移ります。（１）青少年健全育成地区住民会議令和５年度事業報

告及び令和６年度事業計画について事務局から補足説明をお願いします。 

 
事務局 

（資料９ページから１０ページについて、島田市民会館館長、齊藤平川公民館

長、須田長浦公民館長、加藤根形公民館館長、神保平岡公民館館長が説明） 

 

篠原委員長 

今の説明に対し、委員の皆さんから質問がありましたらお願いします。 

 

片寄副委員長 

 １５ページ、５月２０日の青少年育成袖ケ浦市民会議第１回理事会の会場で

すが、市民会館の３階ではなかったでしょうか。 

 

木村昭和交流センター副主幹 

 資料を正しいものに訂正いたします。 

 

片寄副委員長 

協働のまちづくり推進本部と推進部会があり、会議に出席されていると思い

ますが、４月以降、会議の開催はありましたか。開催された場合は、会議の内容

はどのようなことであったか教えてください。 

 

生方教育部長 

推進本部には部長、推進部会は次長が構成員として入っています。この会議は

毎年数回行われていますが、内容は教育のことだけではなく、計画全体の進行管

理、事業評価を行います。個別事業の内容を説明するのは難しいところですが、
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省略させていただきますが、まちづくりという観点から各種事業を計画に盛り

込んでいますのでご理解いただければと思います。 

 

片寄副委員長 

 機会がありましたら、いろいろな情報を教えていただければと思います。 

 

篠原委員長 

報告（１）につきましては、終わりにしてよろしいですか。最後に、何か事務

局ありますか。 

 

木村副主幹 

次回の公民館運営審議会の日程は、１０月９日（水）１５時から昭和交流セン

ターで開催します。９月上旬に開催通知、開催の１週間前までに資料をお送りし

ますので、よろしくお願いいたします。 

 

篠原委員長 

連絡まで終了しましたので、進行を平岡公民館の神保館長にお返しします。 

 

 

午後４時４５分 閉会 






























































